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Fachschaftsprotokoll vom 25.03.24 

 

 

anwesend: Thomas, Selina, Johanna, Niklas, Hendrik 

entschuldigt: Carlo, Emil, Victoria, Moritz, Tarek, Ann-Kathrin, Alena, Daniel, Andreas 

verspätet: 

Gäste: Ann-Kathrin und Ralf von „navigatING“ 

verfrüht die Sitzung verlassen: - 

Redeleitung: Jana, Paul 

Protokollführer/in: Sebastian 

 
 

TOP -01: Gäste 

TOP 00: Protokoll 

TOP 01: Aufgaben von vorletzter Woche 

TOP 02: Post 

TOP 03: Gremien 

TOP 04: Fächer 

TOP 09: Social Media 

TOP 10: Sonstiges 

TOP 12: Verein 

TOP 13: Termine 

TOP 14: Aufgaben 

TOP 15: RUHE HIER 

TOP 16: K & T 
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TOP -01: Gäste 

 Ann-Kathrin und Ralf stellen NavigatING vor 

 Ann-Kathrins Thema sind die überfachlichen Bausteine  

 Im WiSe 24/25 wird erstmals starten mit 20 Studierenden 

 Immatrikulationsprozess ist noch technisch/rechtlich in der Prüfung; da eine 

Immatrikulation ins Programm derzeit nicht möglich ist, müssen sich die Studis in einen 

Studiengang der drei Fachbereiche immatrikulieren 

 Marketing läuft 

 Module zur Erbwerbung allgemeiner Kompetenzen sind als Pflicht enthalten 

 Videoclip zur Bewerbung soll gedreht werden und das „student life“ zeigen: 

o Die beiden fragen an, ob wir Interesse haben beim Dreh teilzunehmen um die 

Uni „zu beleben“ 

o Andere Gruppe will auch Video drehen, vielleicht kann man das kombinieren 

o Kapazität und Lust der Fachschaftler für einen ganzen Tag Videodreh zu 

machen eher gering 

o Vor der Sitzung 1-2 Stunden früher zu treffen im Biergarten oder in der Mensa 

sollte möglich sein 

o Aufteilen der Drehorte auf die Fachschaften 

o Sportevents oder Fachschaftspartys könnte man auch filmen 

 Ralf mit fachbezogene Bausteine 

 Es sollen Angebote (Praktika, Exkursion…) integriert werden:  

o Frage an die Professoren was für Veranstaltungen so möglich sind 

o Unterscheiden zwischen ständigen und wechselnden Angeboten 

o Pflichtpraktikum soll mit einbezogen werden; Hilfestellungen wären wir nicht 

abgeneigt (im Sinne von Empfehlungen der Tätigkeit oder mögliche 

Unternehmen 

 Ziel des Programms: Es soll eine Orientierung in Richtung eines Fachbereichs 

entwickelt werden und nicht zu detailliert werden, was die einzelnen Richtungen 

innerhalb der Fachbereiche angeht 

 Das Programm soll den Studierenden helfen einen individuellen Stundenplan 

zusammenzustellen 

 Module welche für navigatING und unserem Fachbereich geeignet sind 

o Struktur des Semesters soll auf Interessen und Grundmodulen der 

Fachbereiche beruhen 

o Ringvorlesungen: Vorlesung mit fachlich relevanten Themen sollen empfohlen 

werden 

 Bedenken, dass zu wenig Kontakte geknüpft werden, wenn ohne OWO ins Studium 

gestartet wird (nur 20 Personen die ins Programm starten) 

 Sollte versucht werden, möglichst viel Kontakt innerhalb dieser Gruppe zu ermöglichen 

 Ideen der Semesterplanung treffen bei FS auf Zuspruch 

 Meinung der FS zu vorgeschlagenen Modulen: 

o Werkstoffe im Bauwesen (Baustoff-Teil noch eher) ungeeignet, da TM2 als 

Grundlage benötigt wird 
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o „GPEK kein nettes Modul“ mit teilweise Anwesenheitspflicht und zu viel Input + 

Gruppenarbeit über zwei Semester (Wechsel nach einem Semester kritisch), 

bekommt dafür aber einen großen Überblick über unser Studium 

o GDI wird kritisch gesehen, da es eher einen Randbereich unseres Studiums 

abdeckt, ist aber universeller in anderen Studiengängen zu gebrauchen 

o Baubetrieb 1 könnte man im Sommersemester einbringen 

TOP 00: Protokoll 

 Das Protokoll vom 11.03.2024 ist nicht angenommen  

 Das Protokoll vom 26.02.2024 ist angenommen 

TOP 01: Aufgaben von vorletzter Woche  

 Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage 

Problematik (31.07.)  

 Jeder macht sich Gedanken, ob er/sie die AG-Lehre unterstützen möchte – (wegen 

Reakkreditierung) (08.01)  

 Alena und Tarek geben AG PEK Feedback zu IPBU, nach Klausurenphase (05.02.)  

 

TOP 02: Post  

 Einladung zum LuSt am 24.04. 

 Abiturient möchte mit jemandem wegen UI-Studium reden -> Jana antwortet 

 Handreichung für KI -> Online-Doc erstellen und ausdrucken -> Johanna 

 26.03. Aufzüge werden gewartet 

TOP 03: Gremien  

 FSK 

o StuPa: 
 Antrag zur Online Wahlhilfe für die Wahl 2024 angenommen 
 Wahl-O-mat wird von einem Dozenten erstellt, nicht mehr vom Asta. 

o Senat: 

 Es gibt eine neue Ombudsperson für internationale Studierende:  Prof. 
Eddie Koenders 

 Meinung: Die Position war vielen unbekannt und sollte besser 
beworben werden. Vorallem durch die Fachschaften in der OWO 
etc. 

 Wir sind ohne Auflagen Systemakkreditiert. 
 Die neue Tenure-Satzung wurde einstimmig angenommen. 
 Das Heinerfest wird, aus "Traditionsgründen", im Schlosshof stattfinden. 

Die Uni arbeitet an einem Konzept, dass es zu möglichst wenig 
Einschränkungen im Lern- und Lehrbetrieb kommt. Im Schloss sollen 
aber vor allem Studi-freundliche Angebote mit Studi-freundlichen 
Preisen aufgestellt werden. 
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 Ethikkommission erhält immer mehr Anfragen; berät zu 
Forschungsvorhaben, die Zivilklausel und/oder Forschung an und mit 
Menschen betreffen 

 Zivilklausel der TU wird als TOP in die nächste UV eingebracht und soll 
neu evaluiert werden 

 Zivilklausel besagt, dass Forschung für militärische Zwecke 
untersagt ist 

 von studentischer Seite besteht die Befürchtung, dass diese 
gekippt werden könnte 

 es soll ein AK gegründet werden, damit Interessierte (und insb. 
auch Fachschaften) Strategien entwickeln, um eine potenzielle 
Abschaffung der Zivilklausel zu verhindern 

 Rücktritt des derzeitigen Vertreters: Denis Andrić (FS CE) 
o AStA: 

 Wir bilden einen AK für Wahlwerbung. Wir würden uns freuen wenn 
auch die Fachschaften ihren Input mit    reingeben damit wir eine 
humane Wahlbeteiligung haben. 

 Wir bilden auch einen AK wegen der Zivilklausel. Würden uns freuen, 
wenn Fachschaften die besonders stark betroffen sind sich auch 
einsetzen könnten. 

o Kanzler Interview 
 Lange vor unser aller Zeit gab es mit dem damals neuen Präsidenten 

Prömel ein Interview, geführt durch die Fachschaften. Vgl. bspw.: 
     https://www.fachschaft.physik.tu-

darmstadt.de/cms/index.php?id=erstes-interview 

     https://www.fachschaft.physik.tu-darmstadt.de/cms/index.php?id=486 

 Wir haben uns gefragt, ob wir das mit dem neuen Kanzler auch machen 

wollen. Wären da Fachschaften dabei? 

 5 weitere Leute haben Interesse daran. Vielleicht ja im neuen 

Fernsehstudio der Uni. 

 Alle, die Interesse haben, mitzumachen, melden sich bei Svenja: 

svenja@fachwerkhouse.de 

o Themensammlung für Kanzlerbesuch auf der nächsten FSK 

 Kanzler hat auf Englisch einen anderen Titel als seine Vorgänger.  

 Sonderzeichenfrage, wie auch schon an Hr. Warzecha gestellt. 

 Vorstellung seines Aufgabenbereichs. 

 Was ist los beim Dezernat IV, Problematik bei der Abnahme von 

"Bühnen" und was bereits als "Bühne" zählt. 

 Eine bessere Ansprechperson in Dez IV für 

Veranstaltungsleitung und weitere Fragen der Fachschaften 

 Darauf hinweisen, dass wir selbst mit dem Dez IV in Kontakt 

treten -> Frage der Formulierung 

 Was sieht der Kanzler als nächste Herrausforderungen und was 

sieht die FSK als nächste Herrausvorderungen. 

https://www.fachschaft.physik.tu-darmstadt.de/cms/index.php?id=erstes-interview
https://www.fachschaft.physik.tu-darmstadt.de/cms/index.php?id=erstes-interview
https://www.fachschaft.physik.tu-darmstadt.de/cms/index.php?id=486
mailto:svenja@fachwerkhouse.de
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 zu wenige Lernplätze am Wochenende in der 

Uni (Gebäudezugänglichkeit, wie evtl. Architektur / 

Maschienenbau) 

o Einschränkungen in die studentische Raumgestaltung 

 Dezernat IV 

 bei politischen Hochschulgruppenräumen, Asta und der Fachschaft 

Pädagogik wurden bereits Raumbegehungen durchgeführt, Sticker und 

Plakate im Raum und außen an der Tür wurden kritisiert / entfernt 

 Begründigen dafür waren sowohl Ambiente, äußeres Bild der Uni 

und Brandschutz (Plakate)aktuell Sammlung von Berichten bei 

weiteren Fachschaften über den Asta 

 Problematik bei Befestigungen an den Wänden wegen Brandschutz ist 

bereits bekannt. 

 Konkrete Kritik an Stickern ist bisher unverständlich -> Anforderung 

einer Leitlinie zu Stickern und Plakaten  

 laut Hausordnung ist sämtliches Plakatieren untersagt 

o Lernplätze am Wochenende (angesprochen von FS18) 

 viele Anfragen von Studierenden die am Wochenende in der Uni lernen 
wollen, da das Lernzentrum geschlossen ist. 

 Problematik ist auch in anderen Fachbereichen 
 MaschBau hat ein Lernzentrum was mit Athenekarte 24/7 betreten 

werden kann und hat damit gute Erfahrungen, dies ist nur möglich da es 
von den Architekten gehosted wird und nicht dem HRZ 

 Physik-Lernzentrum ist auch am Wochenende auf 
 Pädagogik hat ein Lernzentrum betretbar mit Transpondern, diese 

werden aber nicht mehr ausgehändigt 
 Anfrage ob die ULB am Schloss geöffnet werden könnte, dafür ist aber 

kein Geld über QSL-Mittel vorhanden. 
 das HRZ ist nicht in der Lage Schlösser zu organisieren, die über eine 

Athenekarte funktionieren 
o Monitoring SHKs 

 Tarifverhandlungen, Studierende bekommen bessere Tarife für SHK 
Jobs, 41 Mindeststunden pro Monat und mindestens 12 Monate 
Mindestlaufzeit müssen von der Uni angeboten werden, wenn am 22.03. 
der Tarifvertrag Hessen von der Uni übernommen werden sollte. Falls 
dies nicht der Fall ist, sagt Gabriel Bescheid. 

 Studierende sind in der Pflicht Verstöße zu melden, da das nicht zentral 
überwacht werden kann. 

 Bei Verstöße sich an die verdi/GEW Vertrauensperson, das AStA 
Campus Office wenden. 

o Sonstiges 
 Am 24.05. findet "Coffee and Cake" für Studierende mit Kindern statt. 

Dazu wird es demnächst auch Flyer geben. Die Referentin für 
Studieren mit Kind freut sich, wenn ihr die Veranstaltung bewerbt. 

 Dezernat II Treffen über den Studierendenausweis / die App als 
Studierendenausweis. Treffen vielleicht in Mai oder Juni.  
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 Initiative: "Diskriminierung gemeinsam Bewältigen" - bis 5.04. ein 
Werbevideo um internationale Studierende darüber zu informieren, dass 
sie auch wählen(auch kandidieren) dürfen! 
Kontakt: @disgebe_tu_darmstadt 

 FSK-Mailverteiler hat nicht alle Fachschaftsmails - Verteiler bleibt so wie 
er ist 

TOP 04: Fächer 

 Kommunale Abwasserbehandlung:  

o Für mündliche Prüfungen gibt es nach APB keine Terminbekanntgaben-Frist 

o Prof. Lackner hat geantwortet: 

 Sie nehmen unsere Bitte zur Kenntnis 

 Und versuchen in Zukunft die Termine früher bekannt zu geben, sowie 

näher bei einander gelegte Termine einzuhalten 

 Es ging dieses Jahr leider nicht anders 

TOP 10: Sonstiges 

 Master-OWO: Gespräch mit AGPEK 

o Positives Feedback 

o Wird im SoSe wieder gemacht (Online), wollen uns am Ende wieder vorstellen 

o Vorstellung auf Englisch am Donnerstag 11:00 Uhr, mit Selina  

o Eventuell auch Campus-Führung in den ersten zwei April-Wochen (Johanna 

und Jana machen das) 

 Wollen Wahlbeteiligung erhöhen: 

o Kuchen, Happy Hour… 

o In große Vorlesungen gehen mit QR-Code 

o Kuchen-Idee eher kritisch, weil wenig Leute bei uns im Gebäude sind 

o AK-Wahlbeteiligung machen Jana, Selina und Johanna 

TOP 12: Verein 

 Vereinsvollversammlung: 

o Vorstandsvorsitzender: Daniel 

o Schriftführer: Jana 

o Kassenwart: Johanna 

o Stellvertretender Kassenwart: Carlo 
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TOP 13: Termine 

 24.04.24 LuSt 

 25.04.24 FSK (FS11)  

 25.04. - 28.04.24 VeTa in Stuttgart 

 08.05. - 11.05.24 FaUSt in Berlin 

 15.05.24 Forschungsausschuss 

 23.05. - 27.05.24 102. BauFaK in Berlin 

 30.05. - 02.06.24 KonGeos in Stuttgart 

 01.10. - 04.10.24 OWO Seminar 
 

TOP 14: Aufgaben 

 Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage 

Problematik (31.07.)  

 Jeder macht sich Gedanken, ob er/sie die AG-Lehre unterstützen möchte – (wegen 

Reakkreditierung) (08.01)  

 Alena und Tarek geben AG PEK Feedback zu IPBU, nach Klausurenphase (05.02.)  

 


